
Erste ordentliche Sitzung   
des 62. Studierendenparlaments der Universität des 

Saarlandes 

 
26. Juli 2015, Beginn: 18:30 Uhr, E1.7 Konferenzraum   

 
Der Vorsitzende des 62. Studierendenparlament Constantin Berhard eröffnet um 18.36 Uhr die 
Sitzung.  
Abstimmungen werden in der Form (Ja / Nein / Enthaltung) angegeben.  

 
[1] Begrüßung sowie Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit  

 
Aktive Idealisten (8 Sitze)  

Christian Backes: anwesend 

Constantin Berhard: anwesend 

Yan Fett: anwesend 
Nora Traykova: anwesend 
Anke Hirsch: anwesend 
Christian Baldus: anwesend 
Mohammad Sandoughdaran: entschuldigt 
Yuexin Cao: anwesend 
 
Das ...team (3 Sitz)  

Moritz Plathe: anwesend 
Dennis Diercks: anwesend 
Philipp Müller: anwesend 
 
die Linke.SDS.UdS (2 Sitz)  

Andreas Fettig: anwesend 
Sara Krier: entschuldigt 

 
Grüne Liste (5 Sitze)  

Adrian Habib: anwesend, bis 19.58 Uhr 

Ida Stapf: anwesend 

Manuel Quaring: anwesend 

Sören Bund-Becker: anwesend 

Jonas Thesome: anwesend 

 
Juso HSG Saar und Unabhängige (7 Sitze)  

Charlotte Dahlem: anwesend 

Jan Henrich: anwesend 

Valentin Sigal: anwesend 

Derya Nur Kayacan: anwesend, bis 19.45 Uhr  

Hanzhao Yang: anwesend 
Rebecca Linnenberger: anwesend 

Michelle Jäschke: entschuldigt  
 
 

Liberale Hochschulgruppe (2 Sitze)  

Dennis Traudt: anwesend 

Maria Kinberger: anwesend 



RCDS (5 Sitze)  

Timo Mildau: anwesend, ab 18.59 Uhr 

Johannes Engel: entschuldigt 

Philipp Dahlem : abwesend 
Julia Barsowski: anwesend 
Matthias Hunold: entschuldigt 
 
Der Rücktritt von Matthias Hoffman liegt zu Beginn der Sitzung vor. Philipp Dahlem rückt nach. 
 

Unabhängig  
Timo Gros: anwesend 
 

Es sind 26 Mitglieder anwesend. Die Sitzung ist damit beschlussfähig. 
Ab 18.59 Uhr sind 27 Mitglieder anwesend. 
Ab 19.58 Uhr sind 25 Mitglieder anwesend. 
 
Anwesende AStAnten: Torsten Wenk, Max Karbach, Tobias Sträßer, Samira Scheibner, Tiffany 
Schmidt, Liliana Habib, Ali Sevgi, Govinda Sicheneder, Alexander Schrickel, Sebastian Meese, Stefan 
Raphael Speicher 
Gäste: Marc Strauch, Stanislav Kotovych   
  

[2] Annahme oder Änderung der Tagesordnung  
 

Constantin Berhard schlägt den Punkt „Umfrage studentisches Wahlverhalten“ als neuen Punkt 3 
vor. 
Christian Backes schlägt vor den Tagesordnungspunkt „Berichte aus den Gremien: Studentenwerk“ 
vor die Wahl des Vorstandes und Verwaltungsrat zu ziehen.  
Die Tagesordnung wird mit den Änderungen mehrheitlich angenommen (26/0/0). 
 

[3] Annahme oder Änderung der Tagesordnung  
 
Stanislav Kotovych  stellt seine Umfrage im Rahmen seiner Masterarbeit am Lehrstuhl Scholz vor und 
bittet um die Teilnahme. 
 

[4] Protokollannahme der konstituierenden Sitzung im Juli 2015 und der 7. 
Ordentlichen und 2. Außerordentlichen Sitzung des 61. 
Studierendenparlament 
 

Constantin Berhard weist auf einen Tippfehler des Namen Thomas Lucchi hin.  
Die Protokolle werden mehrstimmig angenommen (23/0/3).  
 

[5] Berichte aus dem AStA  
Anke Hirsch befragt das Referat Studienqualität zu dem Umfang der Zusammenarbeit mit Qualis und 
über den Berichtspunkt Reisekostenerstattung aus QPakt. 
Moritz Plathe berichtet über den Qualitätspakt und das Quality Audit.  
Liliana Habib berichtet über die Gespräche mit den Verantwortlichen von Qualis.  
Adrian Habib befragt das Referat über die Ergebnisse der Befragung zur 
Kompensationsmittelvergabe. 
Liliana Habib stellt das Projekt der Online Vorlesung vor. 
 
Christian Backes befragt das Referat für internationale Studierende zum China Abend. Yuexin Cao 
und Ali Sevgi berichten über den Ablauf und die Annahme durch die Studierenden.  
 



Maria Kinberger fragt das Referat für Gleichstellung ob eine Veranstaltung für gehbehinderte 
Studierende auch in Homburg geplant ist.  
Govinda Sicheneder berichtet auf Anfrage von Timo Mildau über den aktuellen Stand der neuen UdS 
Karte und über die Initiative „Arbeiterkind“.  
Anke Hirsch fragt das Referat Unifilm was das „Unifilm Blinddate“ ist. Alexander Schrickel stellt die 
neue Idee vor.  
 
Tobias Sträßer berichtet für das Referat Recht über die Fortführung des Projekts „Legal Clinic“.  
 
Die Frage wird aufgeworfen, ob die Berichte von Hauptreferent und Coreferent zusammen oder 
getrennt eingereicht werden sollen. Es wird der Wunsch geäußert, dass die Berichte getrennt 
geschrieben werden. Es wird ein Meinungsbild eingeholt. Die Mehrheit ist für getrennte Berichte.  
 

[6] Bestätigung oder Neuwahl des Verwaltungsrates des Studentenwerks 
Christian Backes berichtet aus dem Studentenwerk:  
Die Zuständigkeit des Verwaltungsrats bei der Entscheidung die Wohnheime zu veräußern wurde per 
Gutachten von der Kanzlei Winheller geprüft.  
Die Schlemmereule soll ein neues Konzept bekommen, welches eine Bewirtung zu Mittag vorsieht.  
Es wird über die Tagung des Studierendenrats in Saarbrücken berichtet.  
 
Es wird Sitzungspause beantragt.  
20.25 Uhr die Sitzung wird fortgeführt. 
 
Folgende Vorschläge liegen vor:  

Hauptmitglied Stellvertreter 

Charlotte Dahlem  Christian Baldus 

Govinda Sicheneder Jan Merlin Henrich 

Karl Daniel Hörmann Moritz Plathe 

Philipp Müller Dominik Heider 

 
Die Mitglieder werden mehrheitlich gewählt (16/4/5). 
 

[7] Neuwahl des Vorstandes des Studentenwerks 
 
Folgende Vorschläge liegen vor:  

Hauptmitglied Stellvertreter 

Christian Backes (stellv. Vorstandsvorsitzender) Maximilian Schulz 

Ali Cevat Sevgi Liliana Habib 

Katharina Waller Max Karbach 

 
Die Mitglieder werden mehrheitlich gewählt (16/4/5). 
 
  

[8] Berichte aus den universitären Gremien  

 
Charlotte Dahlem berichtet von den Bestrebungen des Senats eine Position zur Universitätsgesetz 
Novellierung einzubringen. 
Charlotte Dahlem berichtet kurz über die Findungskommission des neuen Universitätspräsidenten.  
Govinda Sicheneder berichtet über die, sich aus der Fakultätsumstrukturierung neu ergebenen 
Wahlkreise zur Gruppenurwahl.  
 



[9] Anträge  
 
„Elektromobile“ 
Das Studierendenparlament möge beschließen: „Das Studierendenparlament fordert den 
Saarländischen Verkehrsverbund auf, die Elektromobile von 
körperlich eingeschränkten Studierenden wieder in ihren Bussen und Bahnen zuzulassen. Wenn 
nötig sollen dafür die nötigen Sicherheitsvorkehrungen in den Bussen installiert werden.“ 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen.  
 
„Studienkolleg“ 
Das Studierendenparlament möge beschließen: „Das Studierendenparlament fordert die 
Landesregierung auf die nötigen finanziellen Mittel bereit zu stellen um das Studienkolleg an der 
Universität des Saarlandes zu erhalten.“ 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen.  
 

[10] Verschiedenes  
 
Christian Backes weist auf die erste Sitzung des Arbeitskreis „Politische Bildung“  hin.  
Max Karbach weist auf die erste Vorlesung der „Refugee Law Clinic“ hin.  
Jan Henrich weist auf die nächste offene Redaktionssitzung des Medienlabors hin.  
Ali Sevgi bittet um ein Meinungsbild, ob der Vorschlag von Govinda Sicheneder der gegenüber Frau 
Eschmann geäußerte wurde, dass nicht jede Hochschulgruppe einen eigenen Raum braucht, vom 
Studierendenparlament geteilt wird. Eine Diskussion folgt.  
Ein Meinungsbild ob sich alle Hochschulgruppen einen Raum teilen sollten wird eingeholt. Der 
Vorschlag wird mehrheitlich abgelehnt (7/10/3).  
Charlotte Dahlem schlägt vor das Protokoll direkt nach der Sitzung zu versenden.  
 

  

21.13 Uhr: Der Vorsitzende Constantin Berhard schließt die Sitzung.  

  

  

  

  

  

  

________________________       _____________________________  

   Constantin Berhard, Vorsitz        Charlotte Dahlem, Protokollführung  

  

 
 


